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Témoignage Apprenant 
Sport et Handicap en formation 

Témoignage d’Antoine G, Apprenant en situation de Handicap, CREPS Site de Voiron  

 Parlez-nous de votre projet professionnel : pourquoi le sport ? 

Je pratique le Tennis de Table depuis 10 ans. J’ai commencé la pratique du Tennis de Table au club 
de l’AL Villecresnes Tennis de Table en 2011. En 2018, j’ai intégré la Fédération Française Handisport 
(FFH) à travers la Commission Handisport de Tennis de Table. A ce jour j’évolue en N3A au niveau du 
Critérium Fédéral Handisport et en R3 en FFTT. J’ai obtenu mon diplôme d’initiateur de Club en 
2019. Passionné par le Tennis de Table, et souhaitant vivement partager ma passion pour ce sport, 
j’ai souhaité orienter mes études vers un poste d’éducateur sportif spécialisé en Tennis de Table, 
afin de pouvoir partager ma passion pour ce sport, et pouvoir aussi développer la section 
Handisport du Club de l’US Ormesson 

 Pour suivre la formation, avez-vous besoin d’aide ou d’adaptations ?  

Oui j’ai eu besoin d’aide et d’adaptations pour effectuer la formation. 

 Si vous avez répondu oui, expliquez vos besoins pour suivre la formation (par exemple : 
matériel adapté, adaptation de l’emploi du temps…) 

J’ai eu besoin d’aide et d’adaptations pour effectuer la formation. Tout d’abord je passe mon BPJEPS 
en 2 ans, ce qui m’a permis pour l’UC3 d’adapter l’emploi du temps pour les UC3 et UC4. La 1ère 
année était consacrée à l’obtention de l’UC1 et l’UC2. La 1ère année, j’ai eu l’aide d’un professeur 
de français qui venait d’un centre de formation, et qui intervenait à mon domicile pour m’aider à 
l’oral pour la soutenance de mon projet. La coordinatrice du CREPS ainsi que la référente handicap 
ont été présentes pour m’accompagner tout au long de la formation. Des séances de coaching et de 
théâtre ont été organisées pour que je puisse m’améliorer dans l’animation des séances. 

Par ailleurs, j’ai bénéficié d’une aide au transport pour faciliter les liaisons entre la gare SNCF et le 
centre de formation.   La structure dans laquelle je suis a été bienveillante, et il y a eu un bon 
partenariat entre le CREPS de VOIRON, le Comité Départemental de Tennis de Table du Val de 
Marne et le Club d’ORMESSON. 

 Avez-vous parlé de vos besoins et adaptations avec les autres apprenants ?  
Avec les formateurs et formatrices ? 

J’ai parlé de mes besoins et adaptations avec les autres apprenants et avec les formateurs et 
formatrices. On a aussi évoqué mon Handicap lors d’une séance en formation, ce qui a permis de 
mieux comprendre le handicap. 

 Partagez-nous une réussite dans votre parcours de formation ? 

J’ai obtenu l’UC1 et l’UC2 la 1ère année, et j’ai réussi à mener à bout le projet : « l’organisation de 
l’Open IDF Handisport à Ormesson » et l’organisation de 2 ½ journée de sensibilisation avec le 
SESSAD de Boissy St léger avec 50 jeunes en situation de handicap présent. 

 Donnez un conseil à une personne en situation de handicap qui voudrait faire la même 
formation que vous ?  

La formation est très complète, conduite de projet et animation de cycle de Tennis de table. La 
formation est adaptée pour les passionnés de tennis de table. Par-contre il faut avoir déjà des 
notions de Tennis de Table. Enfin et le plus important, il faut que les personnes en structure et en 
centre de Formation soit partie prenantes dans l’inclusion des Personnes en situation de handicap. 

 Auriez-vous des axes d'amélioration à proposer en termes d'accessibilité de votre formation ? 

Proposer dès la 1ère année une formation en 2 ans, car la 1ère année est très dense en 
termes d’heures dispensés. 

 


